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挂知名专家号，

得提前半个月预约
岛城三级医院专家号全部开放，一成患者提前预约，知名专家一号难求

文/片 本报记者 董海蕊

26日上午10点30分，市
民王先生在市立医院东院
挂号处确认了预约挂号。

“现在能预约挂号，比以前
方便多了。”王先生说，现在
他每次到医院都会提前打
电话预约，当天他预约的是

消化内科的专家王青，“提
前一周就预约了今天10点
半到11点的门诊号。”

“自己排队挂号花的时
间长，有时候还不一定能挂
到专家号。”王先生说，现在
他只要提前预约，就不用早

起到医院排队挂号了，更重
要的是预约好了时间，只要
过来就能看病，不像以前挂
号之后还要候诊很长时间。

“提前预约的患者，来
了之后核对一下信息，就能
直接去就诊，不用跟其他未

预 约 的 患 者 一 样 排 队 候
诊。”导医台的一名护士表
示，每天她们都会提前将当
天预约的患者明细表准备
好，预约的患者来了之后核
对一下信息，按照预约的先
后顺序就诊就可以了。

调查：预约挂号的患者仅占一成
虽然医院已经将专家

门诊号源开放预约，但是
真正提前进行预约的患者
还是不多。

市立医院门诊部主任
魏瑛琪称，预约挂号的患
者 只 占 到 该 院 门 诊 量 的
10%左右，大部分人还是选
择到医院排队挂号。“妇产

科预约挂号的患者稍多一
些，不过总体来看，预约挂
号的患者只占门诊量1 0%

左右。”青岛市妇女儿童医
院门诊部主任刘敬东说。
而在海慈医院，虽然院方
通过多种方式宣传，但是
选择预约挂号的患者还是
不多。

不少医院排队挂号的
患者称，提前预约更适合
于治疗慢性病或者复诊，
有些病症发作比较急，无
法进行预约。

相对于初诊患者，复
诊患者选择预约挂号的更
多一些。魏瑛琪解释，这得
益于患者可以在就诊时和

接诊医生提前预约复诊时
间。在海慈医院，口腔科和
产科的患者，复诊时选择提
前预约的占70%以上。“到妇
产科就诊的患者里，复诊选
择提前预约的最多。”刘敬
东介绍，现在医院妇产科的
多数孕妇检查后会和医生
预约下次的检查时间间。

问题：知名专家一号难求
相对于总体预约率较

低，各医院的知名专家预约
则热火朝天。

在市立医院本部，提前
预约的患者更多地集中在心

内科和中医科知名专家方
面。而在青岛妇儿医院，预约
挂号的患者则主要集中在儿
科和妇产科方面。

海慈医院门诊部主任樊

金焱介绍，多数患者更倾向
于预约知名专家，“现在患者
想要预约院里的知名专家，
需要提前半个月甚至更长时
间才行。”针对这种情况，医

院做出方案，计划到8月初，
将知名专家的预约挂号号源
提高到75%，以鼓励预约挂
号，而现在这些知名专家的
号源75%集中在门诊挂号。

千余药企交易新特药
全国新特药品交易会明在青开幕

本报6月26日讯(记者 杨林) 26日，记者从青岛市
人民政府新闻办获悉，第47届全国新特药品交易会将于6

月28日—30日在青举行。届时将有全国1000多家医药企业参
展，为方便专业观众采购，展会还特别推出了“药店展”。

据了解，交易会将于28日上午9点在青岛国际会展中
心开幕，持续到30日。届时将有来自全国各地的1000多家医
药企业参展，展示品种涉及化学药、中成药、生物制药、
OTC药物、保健品等，将有7万多名来自全国各地的医药代
理商、经销商等到会参观洽谈。

交易会上推出的6场专业论坛将传递中国新特药未来
发展走向的信息。“中国已成为全球第二大医药市场，以仿
制药为主，低成本、规模经济为主的发展模式必然受到挑
战，中国医药行业亟待创新。”展会负责人匡勇称，中国新
药研发正站在历史的节点上。未来三年，全球有80多个
品牌药陆续到期，抢仿、首仿渐成热潮。本届交易会
新药论坛2012、2012年中国零售连锁药店年度大
会、多元化商品在药店经营新思路等论坛将重
点讨论中国新特药未来的发展问题。

为方便专业观众寻找品种和商业洽
谈，展会特别推出了“药店展”。“药店
展”面向全国零售药店、经销商及社
区卫生机构、诊所等，提供直供
药店零售终端的各类健康产
品，届时将推出药品展区、
家用医疗器械展区、保
健品展区、母婴用品
展区、健康美丽用
品展区、以及
药店技术服
务展区。

青岛主粮产物

没有转基因
网友热问放心粮油，粮食局长在线答疑

本报6月26日讯(见习记者 程凌润) 26日下午，青
岛市粮食局局长张斌做客民生在线，就市民关心的小
麦收购价格和粮食安全等问题与网民进行了在线交
流。粮油放心工程、食品添加剂、转基因作物、粮食储
有量等有关粮食安全的问题占了三分之一，是网民最
关心的问题。

有网友提出，青岛有无放心粮油工程、放心粮油有没
有通过有关部门的检测呢?为了全体市民的健康，是否让
青岛成为不食用转基因食品的城市？以及粮食储备等粮
食安全的问题，有网民甚至让粮食局局长推荐好的面粉
品牌和粮油品牌。

张斌回答，青岛市正在大力推进放心粮油工程，积极
组织开展“放心粮油进社区、进农村”活动，推进城乡、社
区的放心粮油经营网络建设，并将定期和逐批对政策性
用粮和进入青岛市粮油综合批发交易市场的粮油产品进
行检测。

据了解，青岛市目前并没有转基因的主粮产物，现有
粮食储备数量市内七区可保证居民6个月的消费，五市可
保证3—6个月的消费量。

张斌介绍，今年夏粮收购继续实行最低收购价政策，
主要变化是今年的最低收购价为每斤1 . 02元，与去年相
比，每斤提高了0 . 07元，青岛市普通小麦收购倒库价格略
高于最低收购价格，为每斤1 . 02～1 . 04元，如市场价格低
于国家的最低收购价，达到预案启动的条件，则启动最低
收购价执行预案。从目前的收购情况看，小麦市场价格总
体比较稳定，预计后市也将以稳为主。

根据卫生部要求，今

年6月底前，三级医院要

做到原则上所有专家门

诊号源全开放预约。2 6

日，记者从岛城多家医院

了解到，虽然所有专家门

诊号源开放预约，但采取

提前预约的患者只占一

成左右。由于预约火热，

部分知名专家号需要提

前半个月甚至更长时间

才约得上。

拨 穗
26日上午，中国海

洋大学校长吴德星（右
二）正在为一名应届博
士毕业生拨穗。

当日，中国海洋大
学2012届研究生和本
科生毕业典礼暨学位
授予仪式举行，共有
298名博士生、2771名硕
士生取得博士、硕士学
位，有3500余名全日制
本科生取得学士学位。

本报记者
李晓闻

摄影报道

26日中午，患者在市立医院东院区排队挂号。
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